

Wetschehauser Kirchweih und Neuwahlen des Vorstandes

Der Vorstand der HOG Wetschehausen freute sich über die rege Beteiligung und die große Anzahl der Gäste, die am 19. Oktober 2024 der Einladung nach Würzburg zur Wetschehauser Kirchweih und Neuwahlen des Vorstandes folgten. Knapp sechzig Trachtenträgerinnen und Trachtenträger folgten dem Vortänzerpaar Katharina Gessner und Johannes Wasitschek in den geschmückten Saal und wurden mit viel Beifall empfangen. Die Pracht der schönen Trachten sowie des Kirchweihstraußes auch Rosmareinstrauß, gespendet von Maria Papai und Franziska Ehrenberger, der liebevoll von Erika Kopp mit den handgemachten Kirchweihrosen von Annemarie Gasseldorfer geschmückt und in Form gebracht wurde, versetzte die Gäste im Saal in eine euphorische und nostalgische Stimmung. Besonders jene, die die kulturelle Tradition aus dem Banat mitgebracht haben und das Brauchtum unserer Vorfahren an die nächste schon hier geborene Generation übermitteln möchten. Mit Banater Musik und traditionellen Klänge begleitete das Geschwisterpaar Bianca und Patrick Schummer, auch bekannt unter „Amore Blue“, beide mit Banater Wurzeln, den festlichen Kirchweihumzug um den Kirchweihbaum, gefertigt von August und Walter Zippert, samt Krone, die von Reinhold Wasitschek besorgt und von den Frauen liebevoll mit Mascheln und Fähnchen geschmückt wurde. Der Vorsitzende Günter Kaupa, begrüßte alle Trachtenträgerinnen und Trachtenträger samt Gäste, sowie die Ehrengäste Herr Peter-Dietmar Leber, Bundesvorsitzender der Landsmannschaft der Banater Schwaben, die Würzburger Stadträtin und Vorsitzende des Bürgervereins Heuchelhof, Frau Christiane Kerner, den Vorstandsvorsitzenden des Hilfswerks der Banater Schwaben sowie dem Banater Seniorenzentrum Josef Nischbach in Ingolstadt Herr Nikolaus Rennon mit Gattin Brigitte, die Vorsitzende der Siebenbürger Sachsen, Kreisverband Würzburg, Frau Adelheid Roth, und den Vorsitzenden der Landsmannschaft der Banater Schwaben Kreisverband Würzburg Herr Patrick Stanek, samt Vorstand. Nach den Begrüßungsworten von Herrn Peter-Dietmar Leber trug der Vortänzer Johannes Wasitschek ein Gedicht vor und appellierte an alle Anwesenden den schönen Brauch noch lange fortzusetzen. Vortänzerin Katharina Gessner (mittlerweile neu gewählte stellv. Vorsitzende der HOG Wetschehausen) brachte eine Geschichte nach Willi Hofsummer dar, welche mit dem Kirchenlied „Ein Haus voll Glorie schauet“ umrahmt wurde. Mit einem Gebet und Gedenken wurde auch an jene gedacht, die nicht dabei sein konnten, sowie an alle Kranken und Verstorbenen. Mit dem traditionellen Wetschehauser Kirchweihwalzer „Blumengeflüster“ wurde die Kirchweih im Saal eröffnet. Im Anschluss an die Kirchweih Tänze, die die Trachtenträgerinnen und Trachtenträger darboten, folgte eine Ehrenrunde für Familienangehörige und nächste Verwandte, wovon viele im Vorfeld beim Aufbereiten der Trachten behilflich waren. Die Kindertanzgruppe sowie die Trachtentanzgruppe der Banater Schwaben Kreisverband Würzburg, unter der Leitung von Paula Müller, und die Paare der Tanzgruppe Nürnberg führten Gemeinschaftstänze der DBJT vor, was einen tobenden Applaus auslöste. Nach dem Velizitieren der Kirchweihrosen und dem Ausmarsch der Trachtenpaare, lud Amore Blue alle zum Tanzen ein. Ein Ehrentanz der Gewinner von Hut und Tichel, welches in Handarbeit von Theresia Windhager gehäkelt wurde, sowie der Gewinner des Kegeltourniers durfte nicht fehlen und so ließ die Musik unter Amore Blue keine Wünsche offen. Bei den Vorstandswahlen, durchgeführt vom Wahlleiter Hr. Peter-Dietmar Leber, wurden zehn Vorstandsmitglieder und zwei Kassenprüfer gewählt. Jüngere Mitglieder wurden herangezogen, was die Zukunft der HOG sichern soll. Günter Kaupa wurde im Amt des Vorsitzenden bestätigt, gefolgt von der stellv. Vorsitzenden Katharina Gessner, dem Kassenwart Walter Landsmann sowie Patrick Stanek, der sich das Amt des Schriftführers und des stellv. Vorsitzenden mit Katharina Gessner teilt. Als Beisitzerinnen und Beisitzer wurden August Zippert, Dietlinde Kaupa-Wasitschek, Angela Reiter, Walter Zippert, Anneliese Wasitschek und Annemarie Gasseldorfer gewählt. Als Kassenprüfer wurden Friedbert Pistora und Alfred Gasseldorfer gewählt.

Im Anschluss wurde dem Vorsitzenden der Heimatortsgemeinschaft Wetschehausen, Günter Kaupa, vom Bundesvorsitzenden der Landsmannschaft der Banater Schwaben Hr. Peter-Dietmar Leber, die

Verdienstmedaille in Silber überreicht. Günter Kaupa wurde von der Landsmannschaft für sein 20jähriges Wirken als HOG Vorsitzender, im Kreisverband Würzburg, im Landesverband Bayern, und in der DBJT geehrt. Ein bunter Banatschwäbischer Abend mit kulturellem Austausch, Wiedersehensfreude und viel Tanz, ging erst in den Morgenstunden beim umschmeißen des Kerbeipam's und Mescheln rupfen langsam zur Neige. Der Vortänzer, auf dem Kirchweihbaum sitzend, wurde mit einem Marsch aus dem Saal begleitet. Dank der Förderung durch das Kulturwerk der Banater Schwaben e.V. Bayern sowie des Bayerischen Staatsministeriums für Familie, Arbeit und Soziales hoffen wir noch auf viele Kirchweihfeste, die den Erhalt unseres Brauchtums, Trachten und Sitten festigen. Ein herzliches Vergelt's Gott an alle Kuchenspenderinnen und Spender sowie an alle helfenden Hände, die zum guten Gelingen des Festes beigetragen haben.

Katharina Gessner